

Suscripción mensual... Ct 1.00
trimestral... 2.75
anual... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Frente a la librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 22 DE MARZO DE 1907

NUM. 216

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UN

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1a. clase:

Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars
"Prinz Joachim" . . . " 75 00 "
"Sarnia" y "Sibiria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

Sufre Ud. de fríos y calenturas? Piensa Ud. hacer algún viaje a lugar donde reinen las calenturas? Sus negocios le obligan a residir en zonas palúdicas?

Pues no pierda su tiempo y compre la

FEBRICIDA

Esta preparación no sólo lo pone al abrigo de la fiebre sino que lo cura.

BOTICA FRANCESA, San José.

De venta en la BOTICA CENTRAL de don Salvador Oreamuno, Cartago. FARMACIA INTERNACIONAL de V. Giorgi & Co., Limón.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Enciclopedia Ilustrada Segui

Diccionario Universal

con las equivalencias Ingles, Francés é Italiano

A 25 centimos el numero

Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto

IGLESIAS HERMANOS

VENDEMOS

The International Library of Famous Literature

(La Biblioteca Internacional de Literatura Famosa)

editada en Londres por los Directores de la Biblioteca del Museo Británico, de la Nacional de París, de la Imperial de Alemania y de la de Yale en Norte América, con la ayuda de hombres tan eminentes como Zola, Vogtie, Palercio Valdés, el deán Farrar, Bourget, Belt Harte, etc., etc.

Comprende 20 tomos de más de 600 páginas cada uno. Hay lectura para toda una vida que quiere emplear noblemente sus horas de ocio. Encierra la International Library páginas de ciencia, memorias, cartas, biografías, viajes, cuentos, novelas, versos, máximas, etc., etc., retratos é ilustraciones muy buenas.

Los tomos traen papel bueno, están empastados, son de manejo cómodo. Se entregan colocados ya en un estante hecho a propósito para la International. El comprador recibirá como un obsequio un lindo cuadro de arte, ya en su marco.

Vendemos esta importante obra en 120 colones pagaderos por mensualidades

Font y C.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas. -Aritmética, por Leysserme. -Física. Q. d. m. ca, H. stria natural, por Langlebert - Física, por G. mot. B. iot. - Comografía Cuvstier - Anatomía y Fisiología Animales y Vegetales. -Aputaciones críticas, por Cuervo. - La tierra ilustrada; geografía universal. - Gramática de B. dlo y Cuervo. - Gramática de la Academia. - Gramática, por Isaza. - Lecciones de cosas, por Sheldon - Dirección de las Escuelas, por Bialwin. - Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch. - Métodos de instrucción por Wickersham. -

Pedagogía - Pedagogía aplicada á la Educación y curso de M. tal, por Campy é.

OJO Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad

Me permito llamar la atención de os señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el sustitido cada semana.

Almanaque de marzo de 1907, por Pedro N. Gutiérrez

El 21 Sol en Aries 4 o h. 56m. p. m. Ocaso ap. 4 6h. am Orto ap. 4 6 h. 4 m. Duración del día 12 h. -Dura. de la noche 12 h.

Table with columns for Day (DIA), Planet (PLANETA), and Time (h. m.). Rows include transfixions of Neptune, Jupiter, and Venus.

NOTA.-La hora de la pleamar está calculada para la playa de Puntarenas. Las mareas de este año no serán muy altas; la mayor en el mismo sucederá el 30 de abril y el coeficiente para ella es 12 centímetros menos del máximo á que aquéllas pueden llegar.

Las probabilidades del tiempo son las siguientes: Del 21 al 28: Buen tiempo variable, 1 día caluroso, Del 29 al cuarto menguante de abril: 2 días calurosos y 5 ventosos.

Los Municipios y el Estado

Ojeada sobre el regimen político de Costa Rica, en 1907

La única y sola manera como nuestro país puede desarrollarse en lo sucesivo es cortando, amigablemente si es posible, la tutela á la que voluntariamente se ha sometido desde el año 1821.

Costa Rica parece hoy un tren que arrastra un lujoso coche de primera clase y el resto, de carro destartalado, el primero sería San José y los otros las provincias.

No incluimos en la comparación á la ciudad de Limón y los banales que la rodean, por no ser esa obra de los costarricenses; es como lo dijo con justicia un escritor en estos días, obra de los jamaicanos y de algunos sajones en su mayor parte norteamericanos.

A leyes de por sí dudosas respecto á la libertad individual, se agrega la poca libertad, el reducido campo de operaciones que tienen los municipios, sujetos en cualesquiera de las determinaciones que tomen á la aprobación ó improbación del poder ejecutivo, y como el poder ejecutivo es formado aquí, donde los ministros no son responsables, por una sola voluntad, resulta que aunque el ciudadano que desempeña la presidencia fuese muy inteligente y muy activo, el sinnúmero de asuntos propuestos como progresos en todo sentido, queda en su mayor parte sin resolución alguna, ó imperfectamente resueltos.

va y sólo se ocupan en asuntos vulgares ó de muy poca importancia.

Esto es ilógico y aun más, estúpido. Pretender que un abogado radicado en San José, conozca mejor cuáles son las necesidades, por ejemplo de los nicoyanos, mejor que los mismos nicoyanos, es hacer un cargo gratuito de negociación absoluta de inteligencia á los últimos y una concesión sobrenatural de inteligencia al primero.

Ahora sí es que se teme el progreso cuando "no es otorgado por una sola mano" entonces debemos convencernos de que hay que luchar para echar abajo una teoría tan ruin y tan injusta.

Ser presidente de Costa Rica, es el más enorme peso que un ciudadano de este rincón de los Andes puede echarse encima.

No tiene ministros, pues éstos no son responsables, no tienen iniciativa propia, apenas lo que tienen es la facultad de "hacer proyectos", es decir tienen apenas voz consultiva. La voluntad del presidente debe imperar, y para la historia su responsabilidad es la única tomada en cuenta.

No tiene congreso, ó cuerpo legislativo, pues si la mayoría de este cuerpo no está de acuerdo con la opinión, lo puede disolver, cosa que siempre hace por no ser tachado de pusilánime; es decir que ahí también impera la voluntad y única responsabilidad del llamado presidente constitucional. No tiene municipios pues con sólo que un gobernador vete las decisiones municipales, el presidente sea por voluntad ó por condescendencia al amigo impone también ahí su voluntad y su responsabilidad.

Qué prueba esto? Que aunque ostentamos el nombre de República, es la peor de las Repúblicas, república hipócrita, engañosa; peso molesto para el ciudadano sincero que nunca está seguro de hacer valer sus derechos, peso molesto para el gobernante honrado que lleva en sí la responsabilidad de todo, hasta del hambre que sufre el perezoso, y que por el gran número de asuntos por resolver, deja sin resolver la mayor parte de ellos ó resueltos con precipitación, es decir, mal resueltos.

Tres cosas se imponen, si queremos constituirnos en república verdadera. Tres reformas constitucionales, á saber: 1º -Garantizar la libertad individual, haciendo que la ley de servicio militar sólo llame al ciudadano con sujeción á época y espacio de tiempo determinado y no á voluntad del Presidente de la República, pues de lo contrario no hay tales ciudadanos costarricenses, sino "soldados con licencia."

2º -Garantizar la representación de Costa Rica, haciéndola indisoluble y establecer ministros responsables que gobiernen con la mayoría de esa representación nacional, pues de no ser así, el Congreso no es la representación nacional sino un cuerpo puramente consultivo.

3º -Hacer efectiva la independencia de los Municipios en la administración local de sus cantones, emancipándolos completamente del Poder Ejecutivo, ó á lo menos deslindando claramente en qué puntos deben someterse á la decisión del Ejecutivo, pues de lo contrario no hay tales Municipios, sino solamente grupos consultivos.

4º -Como paréntesis podemos agregar: a) Que se deslinde claramente cuáles son las funciones de la policía: si son soldados en servicio de campaña? desplegados por el Ejecutivo contra un enemigo que no existe ó si son guardianes del orden en las ciudades, villas y caminos.

b) Un reglamento de policía más humanitario, al menos con la adopción

de procesos verbales, por la cual los delinquentes de primer grado sean citados como se hace en países civilizados a presentarse á la agencia respectiva y que se suprima el espectáculo salvaje de ver cabezas ensangrentadas ó mujeres casi arrastradas por las calles. Dos inconvenientes se evitan así: en su mayoría los policías repugnan el tener que cumplir tan violentamente, y el delincuente es impedido á perder la vejez.

Si nuestra carta constitucional no reforma los cuatro defectos apuntados dejemos de llamarnos República de Costa Rica y llamaremos al gobernante que nos demos cacique ó dictador, pero no pre idente y constitucional.

Hace dos siglos un estado de cosas semejante, podía ser aceptado, pero hoy que tenemos relaciones con docenas de países con sus buenas constituciones que nos dan el ejemplo de una vida republicana ó monárquica pero libre, es ridículo seguir con semejante estado de cosas, y echando toda responsabilidad, todo trabajo, toda iniciativa en un sólo hombre.

Y mientras tanto no cambiemos, daré risa, al menos á los ciudadanos de otros países el oír decir en Costa Rica Sr. municipio, Sr. diputado, Sr. ministro, Sr. presidente.

CARLOS GUTIÉRREZ A.

San José, marzo 13 de 1907.

Cosas chocantes

Los anónimos, arma calumniosa é infame de que usan con mucha frecuencia ciertos tipos.

Que las aves pálidas vivan y escandalicen á menos de cien metros de las casas de enseñanza.

La falta de servicio por la falta de persecución de tantos vagos, que poulan en los establecimientos públicos.

Que no haya un juez costarricense entendido é imparcial.

Que los empleados de justicia con excepción del secretario de la alcaldía sean extranjeros (colombianos). Que el intérprete del juzgado no entienda inglés, y tenga valor para cobrar interpretaciones que no ha hecho.

Que las bestias de la policía tengan patente para andar sueltas por las calles.

Tanto perro inútil que vaga por las calles, comiendo los aldadones. Las lecherías dentro la ciudad, que son verdaderos pantanos y antehigiénicos.

Municipios empleados como inspectores de trabajos y peones por ser contra la ley.

Que se destaque ganado muy flaco y que el público sea el pagani, por guardar consideraciones.

Que se postergara un costarricense padre de numerosos hijos, y se nombrara un extranjero como inspector de rentas municipales.

Que se cobren seis colones por la última morada de un infeliz por el tesoro de la junta de caridad.

Ciertos tintierillos extranjeros que se cogen lo que se les da á cobrar, y muy frescos dicen que por sus honorarios, que son el verdadero cáncer de esta población.

Los que despojan menores de edad de su herencia y baladronan de que tienen bienes inscritos.

Que el reloj público que cuesta más de tres mil colones, sólo dé medias horas y no haya andado nunca bien.

Que sean secretarios de las Agencias de policía de higiene de Policía, extranjeros que no son ni siquiera naturalizados, por ser contrario á la ley.

Que Nicolás Flores, municipio, sea á la vez apuntador municipal, porque lo prohíbe la ley.

En mi próxima será más extenso sobre otras cosas que chocan.

EL TONO BUENO

Limón, marzo 20 de 1907.

OFICIAL

Gobernación.-Se aprueba el artículo III de la sesión celebrada por la Municipalidad de Poás provincia de Alajuela. Policía.-Se nombra al Dr. D. Teodoro Picado para que en calidad de interino sustituya al doctor don Sergio Fallas, como Médico del Pueblo del cantón de Grecia.

Paréntesis

La enfermedad que actualmente tiene postrado en cama de mucho cuidado al apreciable caballero y amigo Lcdo. don Elías Castro Ureña, priva como es natural de tranquilidad a nuestro director don Luis Castro, quien se encuentra hondamente apesadumbrado; por tal motivo no contestará por ahora las apreciaciones de El Pacifico, en lo relativo a la guerra de Nicaragua.

La misma causa obliga a PATRIA a prescindir de las notas editoriales que por proceder del señor Castro, acogen con tanto entusiasmo nuestros numerosos favorecedores.

Del diario La Prensa de Lima, tomamos las siguientes líneas:

Señora Isabel Belmont de Correa Notable exploradora argentina

En el vapor Guatemala que fondó en Salaverry el 24 del presente desembarcaron la notable exploradora argentina, literata y poetisa señora Belmont, que viene recorriendo la América del Sur con un fin científico y su distinguido esposo señor don Alberto Correa.

Engalanamos nuestras columnas con el retrato de la intrépida exploradora. La delicada misión que le ha encomendado el gobierno argentino, es recopilar informaciones geográficas para dar publicidad a un texto de Geografía de la América del Sur.

La señora Belmont, es hija de Tucumán (República Argentina); se educó en el colegio de Haerto de esa ciudad y pasó después al colegio Normal, de donde se distinguió por su notable inteligencia y obtuvo el grado de Profesora a los 14 años de edad.

En 1906 perteneció al Instituto Geográfico de Buenos Aires y esta institución conociendo las dotes singulares de la señora Belmont le encomendó la delicadísima misión a que nos hemos referido y que confirmó el gobierno Argentino, para que escribiera la obra que titulará Geografía de la América del Sur.

El centro literario de Santiago (Chile) le obsequió una medalla de oro por sus notables conferencias y en Rio Janeiro recibió un hermoso diploma de honor.

Cuenta a la fecha 19 años y ha hecho ya una gira completa a través de siete Repúblicas Sud-Americanas.

Utinamente y cuando se dirigía al Callao, ofreció una conferencia en Tacna, que resultó magnífica, y con la sinceridad que la caracteriza, emitió algunos conceptos respecto a nuestra patria, que hirió profundamente a los chilenos que trataron de desprestigiarla con telegramas calumniosos a "La Prensa" de Lima; pero convencido el Perú así como su esposo, indicamos a la prensa local haga la labor necesaria, ya que los esposos Correa permanecieron en esta ciudad hasta el próximo vapor del Sur, para que dé una conferencia; después de visitar el valle de Chichama que desea conocer.

De un diario extranjero tomamos los siguientes datos: "Ha recorrido tres mil leguas de camino, la mayor parte de él a lomo de mula y por la cordillera, desde Salta hasta San Pedro de Atacama, atravesando toda Bolivia para venir hasta Teopilla, puerto de donde tomó pasaje hasta Liqueque.

La expedición de la notable exploradora durará seis años, y debe llegar hasta Méjico y probablemente hasta Nueva York.

Tales son los antecedentes que justifican el respeto y consideraciones que se guardan en todas partes por donde pasa esa noble y esforzada mujer, que en busca de datos para la ciencia, sacrifica la tranquila vida del hogar y las afecciones más caras de familia, para recorrer inmensas llanuras de territorios, ora en lomo de mula, ora en rápida locomotora, ora en barcos a vapor con las molestias y penurias consiguientes.

Es una magna obra la que ha echado sobre sus hombros la distinguida exploradora, y al ofrecerle junto con su esposo nuestro respeto a su paso por este suelo, que desde luego le brindará simpática y cordial acogida, hacemos también votos porque el resto de su largo viaje sea coronado por el más brillante éxito.

Nosotros hacemos iguales votos y ojalá nos diera el agrado de oír sus disertaciones científicas, que son verdaderas piezas literarias en una próxima conferencia en el teatro de esta ciudad.

No dejaremos de hacer notar, la sincera simpatía que siempre ha manifestado por el Perú, en Chile mismo, que tantas contrariedades le ha causado.

Cables

BERLIN, 19.—El procurador general ha procesado a los miembros socialistas del Reichstag por haber ocupado una de las piezas del Reichstag dedicada a las conferencias de los partidos para celebrar hace pocos días un mitin de miembros socialistas de Reichstag y 50 redactores en que se discutió la política del partido. La reunión está abarcada por el Código Penal que prohíbe los mitins sin previo permiso de la policía.

THEBAN, 19.—El Shah ha aceptado la renuncia del grac visir. Los empleados de correos valeduanas huelgan habien o rehusado servir bajo el administrador, que es belga.

ISPAHAN, 17.—Los huelguistas continúan refugiados en el consulado británico. Los bazares permanecen cerrados.

HAMBURGO, 19.—A bordo del vapor Anchoras efectuó hoy gran combate entre los estivadores ingleses; hubo 17 heridos que se despacharon al hospital, 133 rehusaron trabajar; hasta se les reparte.

LONDRES, 19.—El vapor Sulvico procedente de Sidney, naufragado bajo el faro de Lizard, probablemente se una pérdida total. Tenía a bordo 600 pasajeros entre ellos 160 niños. Todos han sido desembarcados. El Sulvico está anclado entre las rocas. El capitán después de 39 años de navegación cumplió su último viaje.

Cerca del Sulvico fué a las rocas en Prant Point el vapor Jebba procedente del Africa Occidental. Ténesse pérdida total. Pasajeros y tripulantes salvados. Cerca de Ruge, Dungeness, Dover y Cuckmere, otros vapores perdidos.

Anuncia Lloyl que el vapor Serelia hallase sobre las rocas de Sedilba, Cabo Helles. Envióse socorros. Situación del vapor peligrosa.

Mr. Asquith recibió una diputación que representaba a 200 miembros de la Cámara de los Comunes. Se le pidió la reducción de la tarifa postal a los Estados Unidos, a 2 centavos. Asquith contestó que los Estados Unidos hasta ahora no lo han pedido y los fuertes gastos postales británicos haríanle muy difícil por ahora.

Hoy inauguró la campaña del partido unionista contra la legislación que propone al gobierno presentar después de la pacífica para conceder a Irlanda la autonomía parcial.

BARCELONA, 19.—Los ex artilleros franceses obsequiaron con un banquete al comandante Borelle, presidiendo el cónsul de Francia. Socialistas celebraron mitin para conmemorar la Comuna. Pronunciáronse discursos radicales en que se abogaba por el triunfo del socialismo y redención del obrero. Interrumpieron a un orador resultando escándalo. Los concurrentes abofetearon. Intervino policía. Varios detenidos.

PETERSBURGO, 19.—Stolypin leyó esta tarde a la Duma el programa del gobierno. Se leerá en seguida ante el consejo del imperio. Stolypin expuso el principio cardinal del gobierno, creando tales principios de vida, que transformará a Rusia en estado legal sobre la base de las reformas concedidas. La tarea principal consiste en coordinar los antiguos y nuevos principios de gobierno. Después de defender la acción del gobierno en promulgar leyes temporales, basadas en la voluntad del monarca para aliviar las necesidades más apremiantes del pueblo. El primer ministro pasó a enumerar los siguientes proyectos de ley gubernativos:

Libertad del habla y de la prensa, libertad de cultos, la Hábese Corporas. Libre la misma base que rige en los demás estados. La sustitución de una forma única de la ley marcial por los varios decretos de seguridad excepcional, la autonomía local, la reforma de los zemstvos la responsabilidad de empleados, reformas agrarias, abdicación de la libre entrada de mercancías a Vladivostok, conclusión del ferrocarril transiberiano por el territorio ruso y la instrucción popular. La declaración de la política se hizo con cortésia estudiada. Se evitó toda referencia a los consejos de guerra de camp y demás causas de contención. La Duma escuchó la lectura con respeto silencio, ni una sola vez fué interrumpido. A la conclusión aplaudieron los conservadores, pero el primer discurso que fué del príncipe Zeer-teli en nombre de los social demócratas, provocó calurosa discusión entre la derecha e izquierda en que se cruzaron epítetos como "meatrosos", "asesino, incitador de levantamientos contra los judíos etc.

Después de un discurso incendiario el príncipe Zeer-teli propuso una resolución en nombre de los social demócratas en que acusó al gobierno de haber violado todos los derechos del pueblo ofrecidos en el manifiesto de octubre de 1905, de haber llenado de las prisiones de guerra, haber establecido consejos de guerra de campo, haber protegido los organizadores de motines y a los sub-administradores de estado como Garkov del instrumento de la burocracia en el robo de los aldeanos por medio de la compra de terrenos por el Banco Aldeano.

El despojo de la clase obrera y la injusta discriminación. El príncipe concluyó su discurso del modo siguiente: Los socialistas no esperan nada de la burocracia por ahora. El parlamento ha de basarse únicamente en la fuerza del pueblo. Su tarea es la organización de la nación y unificación de las fuerzas de la libertad.

Al emprender esta obra la Dama no se olvida de sus amigos que están en la cárcel y anuncia que el pueblo puede librar a estos luchadores por la libertad, únicamente cuando el mismo esté libre.

CARTAGENA, 19.—Reina en ésta jubilo a causa de la venida de los Reyes Eduardo y Alfonso. Se adoptarán precauciones para su protección. Se espera la llegada de 6 acorazados de combate, 5 cruceros y varios yates ingleses.

con todas las comodidades que este ramo exige. El viejo casuchón que ocupan hoy el cuartel de armas y el señor gobernador, será demolido y será construido en su lugar un hermoso edificio de "La United Fruit Company" para hotel y oficinas. La calle que pasa por el frente de la estación del ferrocarril y las que pasan por el frente de las bodegas y a dos de la aduana, lo mismo que la que pasa frente de la misma oficina hasta el tejamanil, serán debidamente arregladas. Dicese que el parque será cuadrado perdiendo completamente la forma que actualmente tiene, lo que no creemos porque sería quitarle lo más bello y hermoso que tiene Limón, y destruir el mejor parque de Costa Rica, pues para poderlo cuadrar, tendrían que quitar una hermosa hiler de árboles que están precisamente en el desperfecto del parque y que son los que mejor aspecto le dan. El "campamento" donde actualmente habitan más de trecientas personas y el que dicho sea de paso, no tiene las comodidades y la higiene que requiere una habitación para tan crecido número de personas; será reformada y convertida en bodega para la Northern (que buena falta les ha hecho para el café). Los trabajadores que allí habitan tendrán que buscar alojamiento y su comida. Esta es una medida de la aplaudir, tanto porque así se verán obligados los propietarios a construir más casas cuanto que los trabajadores comerán mejor que hasta hoy, pues más de uno se ha acercado al que esto escribe para darle las quejas de haberle quitado el trabajo en las bodegas por no querer comer en el campamento, cosa que no se les debía obligar desde el momento que no les dan la comida que ellos necesitan.

La Northern Railway Co., será la que seguirá entendiendo con los peones del bano y el café en lugar de ser la United como hasta ahora. Según hemos oído se les piensa aumentar el salario a los trabajadores del país más que a los negros, pues los primeros son mejores trabajadores que los segundos quienes su poco amor al trabajo les hace ser perezosos. Esperamos que la Northern les guardará más consideraciones que las que les ha guardado hasta ahora la compañía, para que no tengan que lamentar algo que se tiene en proyecto y que no sería de su agrado. Al negro siempre se le ha preferido en el trabajo sin razón alguna, por ser los apuntadores jamacaos quienes como es natural se protegen, lo mismo que siempre han ganado más; albio que los hijos del país a quienes deben favorecer y preferir en todo y para todo. El extranjero que pisa este país para empresas como la United Fruit Co., no tiene ningún derecho para estrujar a los hijos del país que les da hospitalidad. Parece que hay una persona que está interesada porque mueren de situación los hijos del país, y cuenta con el apoyo decidido de los ellos.

La United Fruit Co. (sus jefes) entusiasmados con la llegada de los altos personajes que visitan nuestro territorio, han dado en enarbolar su bandera en los muelles en medio del descontento de los hijos del país que no pueden ver eso con buenos ojos y los que han conseguido el que la quiten al verla flameando. Como estos señores a pesar de la prohibición hecha por el gobierno y los llamamientos que los hijos del país han hecho, insisten en "olvidarse" debieran las autoridades de este lugar acordárselos cada vez que lo hagan con una buena multa relativa a la falta.

Don Crisanto Fernández, activo y cumplido empleado de la Aduana de este Puerto, ha sido reemplazado por don José María Callejas. Pierde la Aduana de Limón, uno de sus empleados más laboriosos y activos de esa oficina y quien siempre se ha desvelado por el cumplimiento de su deber. Pocos hombres como don Crisanto, ven con tanto amor y tanto celo el puesto que desempeña. Eso nos lo ha dicho una persona que lo conoce bien y que ha trabajado con él.

La mayor parte de los empleados de Limón se quejan de que está empezando a hacerles daño la dispepsia debido al poco tiempo que tienen para almorzar y lo fuerte del clima. Parece que han pasado una petición al señor Ministro del ramo pidiéndoles los empleados de la Aduana Central; dos horas para almorzar y esperan resolución favorable.

CORRESPONSAL.

La luz eléctrica, la cual promete dar magníficos resultados pues, aunque ya es muy buena, el empresario señor Gutiérrez está dispuesto a mejorarla; aún más, también hay en construcción la cafetería la que estará concluida en el mes de mayo, la casa de escuela de niñas a la que ya se dió principio y que la entregará el contratista en el próximo mes de diciembre, y el cementerio de la Iglesia al cual ya se le harán los cimientos para colocar la verja que lo cierre, trabajo este que pronto estará concluido.

Si es respecto a San Ramón hay lo mismo que decir solo sí que la luz de las calles es pésima, pero en la actualidad tratan de poner luz eléctrica, además tiene esta ciudad un centro de amigos que es una asociación digna de mención especial, por ser fundada y sostenida por la crema de aquella sociedad. Respecto de este último lugar haremos crónica especial para hablar del bello sexo el cual merece su párrafo aparte por ser muy bellas y virtuosas todas ellas.

En mi próxima que será después de Semana Santa, describiré con mucho gusto estos lugares más extensamente, pues pienso pasarla en ellas.

Corresponsal Andarín

Marzo, 17 de 1907.

LA GUERRA ENTRE Nicaragua y Honduras POR TELEGRAFO

La batalla de Namacigue

Depositado en Managua a las 5 y 25 p. m. del 20, recibido en San José a las 11 y 50 del mismo día.

A. J. P. Rodríguez: Desde el domingo en la tarde, el enemigo tomó posición de algunas alturas cerca de Namacigue y en la noche abrió sus fuegos aunque no muy fuertes; primero de artillería y después de fusilería. Como a las 11 p. m. cesaron los fuegos.

El lunes a las 5 a. m. el enemigo reanudó el cañoneo que fué vigorosamente contestado por nuestra artillería y como a las 7 y 30 a. m. nuestras posiciones de Namacigue, fueron furiosamente atacadas por la infantería enemiga.

En ningún punto de la línea de fuego, nuestros soldados cedieron un palmo, dando esto lugar a que el enemigo se retirara; volviendo después a atacar a las 1 p. m. con mayor número de soldados y con más empuje, logrando quitarnos una de las posiciones del ala izquierda, la cual fué recuperada por nuestras fuerzas, encontrándose el cadáver del general Pilar Martínez completamente uniformado, quien tenía en el bolsillo, telegramas de gran importancia. Durante todo el día continuó el ataque; a las 6 y 30 p. m. teníamos algo más de 150 heridos, no pudiendo apreciar el número de muertos porque éstos todavía estaban en la línea de fuego.

El enemigo se presentó a campo descubierto y era barrido por las ametralladoras Maxin que han funcionado en el combate admirablemente.

A las 8 y 30 p. m., el enemigo suspendió sus fuegos, oyéndose aislados disparos.

A las 5 a. m. del martes, el enemigo dió nuevamente principio a su ataque con mucho empuje, pero nuestros soldados se mantenían en sus posiciones.

Como a las 10 a. m. llegó el general Vásquez con un buen refuerzo y picó la retaguardia del enemigo, que se declaró en completa derrota, huyendo a la desbandada.

A la 1 p. m. el general Vásquez, entró a Namacigue y con sus tropas reforzó esa plaza.

Otra derrota en San Pedro.—Se avanzaron 1,000 rifles

Hoy en la mañana el General Vásquez atacó al enemigo que se encontraba cerca de Namacigue, en la Hacienda llamada San Pedro, y después de derrotarlo completamente le tomó mil rifles que dejó abandonados y varios prisioneros entre ellos un jefe salvadoreño de importancia, ligeramente herido.

Derrota de los ejércitos aliados

Por los partes recibidos del campamento, se deja ver que el combate de Namacigue ha sido un verdadero desastre para los ejércitos aliados de Honduras y El Salvador, cuyo número pasaba de seis mil hombres, siendo tan grande el número de muertos que dejó en el campo, que no es posible darle sepultura.

El general Estrada sostuvo en persona el ataque, furioso y tenaz del enemigo, secundado eficazmente, por los generales Roberto González y Rodolfo Porto Carrero.

Toma de la Ceiva.—Más de 700 muertos en Namacigue

Depositado en Managua el 20, a las 6 p. m. recibido el 21 a las 8 a. m. Por cable de New Orleans, comunicando que ya fué tomado el puerto de la Ceiva, en la costa Norte de Honduras.

Refiriéndose a la batalla de Namacigue informan que se ha encontrado hasta ahora en el campo enemigo 700 muertos y supone que pasarán de mil.

Generales derrotados en Namacigue

Depositado en Managua el 20 a las 7 p. m., recibido el 21 a las 12 m. Amplio mi telegrama anterior comunicándole que los Generales derrotados en Namacigue son: Presa, Colohío y Abelar, salvadoreños; Lecona y Martínez, hondureños; Chavarria y Luis Mena, nicaragüenses.

La flotilla nicaragüense

La flota nicaragüense, tomó parte en la toma del puerto de la Ceiba, Honduras, en el litoral al Atlántico.

COMUNICADOS

San José, 21 de marzo de 1907. Señor Director de La Prensa Libre.

Muy señor mío: Me permito manifestarle que el contenido de la gacetiella publicada en el número 5673 de su diario, del 20 del que cursa, y que se refiere a un incidente que sucedió en el Imperial Hotel, es enteramente falso; no fué el mozo quien faltó al señor Piñeres, sino éstos al mozo, y además un compañero de aquél señor Luis Ferro, lo amenazó con revolver.

Hay pruebas suficientes de testigos presenciales de lo que dejo relatado.

RISIERI POLTRONIERI

CRONICA

El que quiera proporcionarse medicinas puras, frescas y de patente, debe ir a la Farmacia "El Progreso" de don Ramón Bellan Vives. También se encuentra allí el famoso remedio que cura la sífilis en 40 días y el lázaro en 80.

Reos ausentes. En la actualidad se encuentran los siguientes: Pedro Peña Garro, José Vargas Arias, Agustín Romero Arango y Alejandro Monta Morselo, Emilio González Ternel, Rafael Jiménez Morales, Rubén Song y Lonh, Paulino Padilla Herrera, Rafael Solano Barboza, Rafael Mora E-quevil, José Fidélim Fonseca, Pablo Sánchez Sánchez, Gabino Monge Román y Santiago León, quienes están encausados por diferentes delitos.

Semana Santa. Para mayor comodidad de las personas que desean pasar los días de la Semana Santa en Limón, el ferrocarril de Costa Rica correrá un tren especial que saldrá de Limón para el interior a las once de la mañana del domingo 31 de marzo a las 5 v.

New Cash Store. Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta El New Cash Store, las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos de paja y fieltro, para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todo a la última moda.

También ha recibido últimamente la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc., etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, Costa Rica, setiembre de 1906.

Programa de la conferencia literaria que dará la señora doña Isabel Belmont de Correa el 24 de marzo a las 8.30 p. m. en el Teatro Nacional:

- 1. Himno Nacional de Costa Rica ejecutada por la banda marcial.
2. Himno Nacional Argentino por la misma.
3. Obertura por la Orquesta.
4. Presentación de la señora Belmont de Correa por el señor licenciado don Ernesto Martín.
5. Introducción: Una ardua empresa.—Dudas y esperanzas.—La casa partera.—La partida.—El gran Charco.—En las mágenes de Picomayo.—Visitando el Paraguay.—Las fronteras Brasileñas.—Viaje por el Atlántico a Rio Janeiro.—Furiosa tempestad.
7. TEMPESTAD. Composición recitada por su autora y acompañada por la Orquesta.

INTERVALO DE 10 MINUTOS

- 1. Orquesta.
2. Salvación milagrosa y llegada a Rio Janeiro.—Petrópolis.—El Acre y sus inmensas riquezas.—La revolución acreana.—Contra las guerras.—Necesidad de la confraternidad de los latino-americanos.
3. Con rumbo a Bolivia.—El Lago Titicaca.—Antiguadas incásicas.—El Perú resurge.—Chile y su civilización.—Una palabra sobre la mujer chilena.
4. La segunda expedición.—Hacia el Norte.—Entrada al Ecuador.—Impresiones.—En Colombia.—Notas a grandes rasgos.—Arribo a Venezuela.—Con rumbo a Costa Rica.—Bondadoso recibimiento.—Gratitud.
5. Dedicatoria de la Conferencia.

A caban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C₁ 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

6. SALUDO. Poesía dedicada a Costa Rica, declamada por su autora y acompañada por la Orquesta.
NOTA.—La entrada será gratuita, para lo cual se repartirán invitaciones especiales.

Opinión del Jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, acerca del coñac "Medical Reserve": "El jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, doctor don Ercole Bertoni, nos escribe con fecha 19 de febrero de 1907, refiriéndose al coñac "Medical Reserve" lo que sigue: "He examinado las botellas del coñac "Medical Reserve" que tuvieron a bien remitirme, y del análisis resultó que dicho coñac es exento de sustancias nocivas procedentes ya sea del modo de preparación que del modo de conservación; y que por su composición debe clasificarse entre los coñacs destilados de sólo vinos, puros y aromáticos".—Valiente & Ca., unos concesionarios para Cuba y Costa Rica.—1 m.

Personales.—De Cartago estuvieron ayer don José María Peralta y niño y don Juan Ramírez.

—De esa misma ciudad regresó la Señorita Angela Fernández.

—De El Rodeo don Toribio Mora E.

—Para Puntarenas el inteligente joven don Elías Cabezas.

—Continúa mal de su penosa enfermedad el distinguido joven cartaginés, don Enrique Oreamuno. Lo lamentamos profundamente.

—Para nuestro puerto del pacífico, parten mañana doña Isabel Valenzuela de Mora, su simpática hija Marta y la señorita Virginia Valenzuela y un hermano suyo.

—De Grecia llegaron don Alberto Pinto y el licenciado don Carlos María Jiménez.

—En vía de negocios por Grecia y San Ramón anda don Elnundo Berthold.

—En viaje de negocios partió para Limón don Jenaro Vargas.

—Do Octavio Ballín, Ingeniero de la United Fruit, regresó a Limón.

—Don Eduardo Staehle ha estado en San José. Lo saludamos.

A los Gourmets.—Ha llegado a nuestra oficina la noticia de que antenoche se celebraron dos banquetes en el Hotel Central, propiedad del Sr. don Pablo Duches.

A ellos concurrieron distinguidos extranjeros y personas de nuestra mejor sociedad que atribuyen al Sr. Duches calurosos elogios, así por el esmerado servicio, como por la dedicada selección de los manjares que en dichos banquetes se sirvieron.

Ya sabíamos por propia experiencia que la cocina del Restaurante Central es de lo mejor que hoy se consigue, pero haciéndonos eco de las alabanzas que al Sr. Duches profigan los comensales de antenoche, feicitamos al amigo don Pablo, que ha sabido atraerse, no sólo las simpatías sino la preferencia de los verdaderos aficionados a los buenos manjares, servidos con buenos modales y en exquisita forma.

Saludo. Muy atento es el que enviamos a la estimable señora doña Ciriote de Carazo v. Lusthannig, por su regreso de Cartago, donde permaneció cerca de tres meses en busca de mejores aires para su quebrantada salud. Hemos tenido gusto en verla bastante restablecida, por la cual nos alegramos.

Tembler. A las nueve de la mañana de ayer hubo un temblor muy débil. Dirección Norte a Sur.

Escuela. Desde ayer la anexa al Colegio Superior de señoritas abrió sus aulas. Gran número de niñas asistieron a las primeras clases.

El matrimonio de la simpática señorita Elvira Esquivel con el apreciable joven don Victor Polini, verificado el 19 del corriente, fué una hermosa fiesta a la que asistió numerosa y selecta concurrencia. Como a las 10 de la noche la distinguida pareja emprendió viaje para el Salitral, en donde formarán el nido de amor que estará siempre lleno de ternura y de goces inefables. Tales son nuestros más fervientes deseos.

Rhum Quina, del Dr. Gérman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Dolores.—Hoy es el día de las que llevan tan tierno como sugestivo nombre. Tenemos muchas *Lotas* a quienes estamos obligados a rendir nuestros homenajes de respetuoso cariño; pero entre ellas una de "mirada de ángel, trigüeña, esbelta....." para la que queremos de todas veras: ".....cosas del cielo, que no comprenda la humanidad."

Mr. Merry Cree el "Daily Picayune" que Mr. Merry perderá probablemente la posición de Ministro debido a los últimos sucesos con Nicaragua.

Boda.—En estos días se efectuó en casa de don Alejandro Salazar U. el matrimonio de la inteligente maestra señorita Isabel Alfaro con el apreciable joven don Manuel Jovel. Bendijo la joven pareja el Presbítero Valenciano. Eterna luna de miel deseamos a los aecien casados.

Para Panamá.—En la semana entrante partirá para Panamá, nuestro amigo Rolando Mundo, quien va con la intención de dedicarse a la enseñanza primario-profesional en que se distingue por sus personales aptitudes. Feliz viaje le deseamos al amigo Rolando.

Las entradas para la Velada Literaria que ha de verificarse el domingo, en el Teatro Nacional, serán entregadas a solicitud de las personas que deseen asistir, en el Hotel Imperial, y el domingo, en la boletería del Teatro.

La persona que haya recibido entrada y no quiera concurrir, se servirá devolverla a su remitente.

Exámenes de maestros. Mañana terminará las pruebas orales de los 120 maestros que han sufrido examen.

El sábado habrá un nuevo ejercicio de pruebas escritas para los maestros de las provincias de Alajuela y Heredia y además serán admitidos cuantos profesores asistan, a 8 y 30 a. m., al Colegio Superior de Señoritas.

El lunes empezarán las pruebas prácticas de todos los maestros que ya han practicado las anteriores.

Después no habrá más ejercicios escritos hasta que hayan terminado todos los exámenes los maestros que han tomado parte en estas pruebas.

La Nerjeña, fábrica de velas de don Victor Urbano, ha dejado de trabajar velas desde el 19 del corriente mes, por motivo del próximo viaje del Sr. Urbano a su país natal.

ANUNCIOS DEL DIA

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pio Acuña, en Cartago.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

Se vende un TAQUIMETRO "Salmoiraghi" en perfecto estado, en condiciones favorables para el comprador.

Entenderse con don Severo Boggio en su establecimiento cerca de la Aduana Principal. San José 22 de febrero de 1907.—1 m

AVISO

Para un barbero honrado y que le guste trabajar, hay un puesto vacante en la "Peluquería Aséptica."—15 v

Agencia de funerales

He abierto nuevamente mi agencia de funerales.

Me comprometo a efectuar los trabajos con actividad como antes: Desde conseguir el ataud hasta dejar los restos en el Cementerio. Mi NUEVA AGENCIA facilita a los dolientes toda clase de garantías.

EMILIO ALFARAZ

A precios módicos

y largos plazos estoy autorizado para vender los lotes del barrio Otoya.

Es el lugar más alto de la población de San José. Está al lado de la plaza de la Fábrica Nacional y del nuevo Parque Nacional en construcción.—San José, 26 de Febrero.—R. ALVARADO GONZÁLEZ.—6 v.

Buen Negocio

Hará el que compre una casa situada en San Pedro del Moján frente a la línea del tranvía, y con todas las comodidades posibles para una familia regular. En esta oficina informarán, 1 mes.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C₁ 4.00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país. San José, de 8 enero de 1907.

PARA ESTUDIANTES

A los padres de familia que deseen mandar a sus hijos a estudiar en esta ciudad, se les avisa que se reciben pensionistas en la conocida y antigua casa que fué de doña Remigia v. de García, 50 varas al Oeste de la Botica Francesa. San José, 19 de Marzo de 1907.

AVISO

Muy barto vendo planatilla de laja para aceras yaja para tapar caños.—Estianis lado Jue, nes—1 m.

VENTA

300 varas al Sur del Parque Central, calle del Pacifico, se vende una casa propia para establecimiento de comercio y para habitación. Entenderse con su dueña en la misma casa. San José, 14 marzo 1907.—15 d

AVISO IMPORTANTE

Se desea alquilar ó comprar por mensualidades, una casita con terreno [1,500 varas cuadradas aproximadamente.] Lo más cerca posible de San José. Dirigirse A. M., Apartado No. 7.

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas

COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiendo órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PICNICOS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRETERIA DE DON MIGUEL MACAYA

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LECHE

Pídase en los principales establecimientos y en el mercado la leche seca en polvo y por mayor al agente.—Calle 8ª Nº 420

Es leche absolutamente pura sin adición alguna y esterilizada. Con sólo añadir agua caliente, un litro para 130 gramos de polvo se reconstituye leche normal imposible de distinguir de la leche más fresca. Resulta costando solamente 15 centavos botella. El polvo de leche en lugar seco se guarda indefinidamente.

El agente exclusivo, J. E. VANDER LAAT

ALBALINA

POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR Y CONSERVAR LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hormosear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte a los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

ODONTOLINA

Preparada en la BOTICA FRANCESA. Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

Feria de ganado en Heredia

BOLETIN DE ANTIER

La venta estuvo muy floja, muy pocos compradores y éstos muy desanimados para sus compras, debido a la mala calidad de los ganados. En lo general todos los comerciantes de partidas sufrieron pérdidas considerables, pues a pesar de las malas ventas les quedaron sobrantes en sus respectivas partidas.

Tenían partidas los señores:

Alberto Soto.....	38 novillos	Catalina vendió a C ₁ 80-00
Leopoldo Hidalgo.....	36 "	Muñoz " " 73-00
Casimiro Villalobos.....	45 "	Barrios " " 74-00
" " " " " " " " " " " "	43 "	Chomes " " 66-00
Victor Chaves.....	30 "	Nicoyano " " 64-00

EN SAN JOSÉ

Ramón Castro.....	40 novillos	José Feo vendió a C ₁ 87-00
" " " " " " " " " " " "	40 "	Porvenir " " 80-00
" " " " " " " " " " " "	9 "	Chamberlain " " 85-00
United Fruit.....	24 "	Santa Clara " " 73-00

Quedó un sobrante de 70 novillos en Heredia y en San José quedaron para vender estos días a la casa como 36 novillos.

El ganado de la United Fruit se vendió a 22 céntimos kilo, el de Chamberlain a 23 céntimos kilo y el de José Feo también a 23 y éste fué el mejor ganado en gordura y peso que se vendió esta semana.

CORRESPONSAL GANADERO

LA JARDINERIA LA FLOR

de ALFREDO BRADE, avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Cervecería



LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Apartado N° 199.— San José de C. R.

Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Hotel Internacional

Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseó y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

A. a. n. o. r. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO
DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,
el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A LAS Damas les Gusta Ozomulsion

La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Porque da carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve á la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y á otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ello, por el contrario, suma sus propiedades benéficas á la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza á aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres ó cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud perenne.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la Tos, Resfriados; restablece los débiles pulmones, y cura todas las enfermedades de estos órganos.

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.



Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS

Se enviará una muestra gratis á todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY,
548 Pearl Street, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido á las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-Americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Ud. lo que ha hecho por otros. Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: SALUD, FUERZAS y BELLEZA.

Avisos económicos

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo. Avenida Central, frente á la Eureka.— José, Costa Rica.

Buen negocio

Vendo en esta ciudad una finca constante de 6 casitas de alquiler, situada en la Soledad.

Para precios y condiciones entenderse con el que suscribe.

BERNARDO CAMACHO M.

San José, 13 [21] 1907.—I. m.

Aviso

Vendo una finquita situada en la calle del taller, cincuenta varas al sur de la plaza Iglesias, constante de una casa y un magnífico solar.

Para precios y condiciones entenderse con su dueño en la misma casa.

Juan de Dios Alfaro.

Cartago 12 de febrero de 1907.—I m

Tacio Castro

Corredor Jurado y Comisionista titulado. Se hace cargo de toda clase de comisiones, avaluos, peritazgos, remates etc., etc. Y se ofrece á los finqueros de la línea del Atlántico y El Pacífico para la compra y envío de mercaderías.

Oficina "PATRIA".

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

NATRIUM CINNAMYLICUM — CINAMATO DE SODA importado expresamente de la Casa de Merk, para inyecciones hipodérmicas en el tratamiento de la TUBERCULOSIS, procedimiento que tan buenos sucesos ha dado al doctor Sánchez; Ligua, también para uso hipodérmico en la curación de la SIFILIS, REUMATISMO y enfermedades DE LA PIEL; Santal Monal, para la rápida terminación de la BLENNORRAGIA; Jeringas de suero antidiférico, mil midades; paquetes de suero estrepitocócico ó antiestrepitocócico; surtido completo, de drogas, perfumes y diversas especialidades; PURIFICACION y distintos preparados contra la Sifilis. Dolores reumáticos y Empobrecimiento de la sangre; Mercurio de Parke-Davis, etc.

Farmacéutico Regent, OCTAVIO SABORIO

Consultas gratis para los pobres, de 1 á 2 p. m.

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

HENO ■ HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca, y por partidas grandes dirigirse á M. A. GUTIÉRREZ.—Curridabat.

LA BARCELONA

Antonio Montcalegre

Gran establecimiento de tabaques, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Osochi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPES

Rompepe, Sirope de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.

Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6.ª Su., Nos. 35, 37 y 45

6 marzo 12—1 m

RAFAEL ROJAS ALFARO

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonzada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—I m.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galardon donde pasar los ratos de calor. Aquilo muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE OHAON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—I m.